

Boric finaliza gira por Aysén: "La manera de construir Chile es desde los territorios"

**El mandatario aseguró que
 "ver los avances que se logran
 cuando se hace buena política
 en conjunto con los gobiernos
 locales es muy satisfactorio".**

Con un discurso fuertemente regionalista, el presidente Gabriel Boric finalizó su gira por Aysén firmando el Plan Nacional de Zonas Extremas y la promulgación de la Ley de Sistema Medianos en Puerto Ingeniero Ibáñez.

El mandatario señaló que el viaje hasta la Patagonia fue "fructífero", luego de recorrer varias localidades apartadas como Puyuhuapi, La Junta, Chile Chico, Cochrane y Río Ibáñez, y agregó que "ver los avances que se logran cuando se hace buena política en conjunto con los gobiernos locales es muy satisfactorio".

"Estoy convencido, añadió, que la manera de construir Chile es desde los territorios, es escuchando a su gente, dándose el tiempo para poder ir a los lugares más recónditos, a los lugares donde se hace soberanía con complejidad. Hay quienes a veces recomiendan, desde la supuesta estrategia política, dedicarse solamente a los grandes centros urbanos porque ahí es donde están los votos. Yo le digo que no, que un chileno, una chilena que vive en La Junta, que vive en una localidad de Cisnes, que vive en algún lado escondido del Lago General Carrera, es igual de chileno que alguien que vive en un gran centro urbano y merece todo nuestro respeto y toda nuestra dedicación y merece tener una vida digna".

En relación a la firma del Plan Nacional de Zonas Extremas, el presidente explicó que se beneficiarán distintas provincias y comunas del país, tan variadas como Rapa Nui, Palena, Arica y Parinacota, Aysén, entre otras. Esta política pública tiene una mirada a diez años en la que se pretende eliminar el cálculo de Rentabilidad Social de los proyectos que necesitan estas zonas del país para concretar proyectos emblemáticos que aseguren la cobertura de los servicios básicos.

"Cuando la política se hace con una lógica centralista, solo desde Santiago, se pierde de vista la importancia que tienen las zonas extremas de nuestro país, tanto en la generación de recursos como en la soberanía, como también en el bienestar de su gente", afirmó el mandatario, agregando que "lo que nosotros decidimos hacer es mantenerlos como leyes permanentes de la República, para que estas inversiones, de hecho lo que acabamos de firmar, una inversión a 10 años, a 10 años, puedan tener una visión de largo plazo que potencie el desarrollo de nuestras regiones e incluimos además a la Región de Tarapacá, Rapa Nui y Juan Fernández, que se suma además de Magallanes, Aysén, a la Provincia de Palena y la Región de Arica y Parinacota", destacó.



Y si bien reconoció que fue un camino largo que comenzó con los Peddes desarrollados durante los gobiernos de Michelle Bachelet y Sebastián Piñera, hoy se anunció una cobertura de 1,6 billones de pesos de aquí al 2030. "Eso es muchísima plata que cuesta incluso dimensionarla, tiene demasiados ceros. Esto, para que se hagan una idea, es 300% mayor que el plan anterior que funcionó desde el 2014 al 2025. Y no solo viene a enfrentar la inequidad territorial que muchas veces se vive en el territorio", puntualizó la máxima autoridad nacional.

Según Boric, este plan permitirá a zonas como la región Aysén desarrollar todo su potencial. "Esta región va a tener grandes obras y me permitió contarles algunas, además de todas las vinculadas a conectividad. Nosotros hicimos un plan ambicioso en materia de conectividad y en particular de pavimento de la zona. Y además de esto vamos a mejorar aeródromos, vamos a construir puentes, vamos a mejorar acá en Río Ibáñez el Paseo Costanera Puerto Río Tranquilo, la construcción del terminal de Buses de Puerto Río Tranquilo, la restauración del Monumento Nacional, Bodegas Portuarias de Puerto Ibáñez, la ampliación del Muelle Puerto Tranquilo Río Ibáñez, vamos a mejorar significativamente el Hospital Regional de la Región de Aysén, construir infraestructura fundacional de la Universidad de Aysén, que además felicito a toda la gente que ha trabajado en su recuperación, porque después de momentos muy difíciles en donde incluso se cuestionó su continuidad, dijimos que no, la Universidad de Aysén tenía que mantenerse, tenía que luchar y finalmente hoy día está saliendo adelante para su gente y eso es una muy buena noticia también para la región", ahondó.

En torno a la firma de la ley que Perfecciona los Sistemas Medianos de la Ley General de Servicios Eléctricos, el presidente Boric destacó que "hoy día se incentiva el desarrollo de la industria y del turismo en la Región de Aysén. Se van a generar rebajas en las cuentas finales de sus clientes, no, no residenciales y especialmente en las medianas empresas para que puedan invertir. Y además se fomentan las inversiones para aumentar la generación de energías renovables no convencionales".